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俗话说，十年树木，百年树人。林业，既是一项重要
的公益事业，又是一项基础产业，更是一项绿色文化工
程，是生态环境的重要支撑点。近年来，我市坚持“绿水
青山就是金山银山”理念，紧紧围绕打造生态宜居名城目
标，大力实施城乡绿化建设工程，发展特色产业，编织了
一张城乡生态绿网，让广大市民“看到绿色、闻到花香、
听到鸟鸣”，让沙澧大地的天更蓝、水更清、空气更清新。

病虫害发生，公路旁林木
光秃秃的枝丫令人忧心；每到
春季，漫天飞舞的柳絮和杨
絮，让人不得不戴上口罩；木
材价格的持续下跌，也给种树
大户带来不小的压力……在林
业发展中，一些客观存在的不
利因素也引起了人们的关注。

“在树上缠上胶带，刷上防
治药液，这样虫子就不容易爬上
树，也就没法吸食树的汁液，然
后就会死亡……”3月8日上午，
市林业局组织专家，来到召陵镇
乡村进行病虫害防治。

每年夏季，一些杨树会出
现树叶被虫吃的“夏季冬景”
的情况。据介绍，由于我市林
木以“杨家将”，也就是杨树为
主，所以，每年病虫害的防治
主要以舟蛾、潜叶蛾、杨树尺
蠖为主。在我市的严密防护
下，实施了生物防治、天敌防
治和物理防治措施，有效控制
了病虫害大面积发生。

每到春季，许多杨树和柳
树的果实成熟后，轻盈的种子
随风飞舞，持续数月，给城乡
民众带来了许多不便。

“杨絮和柳絮不但在空中四
处飞散，形成了对空气的污
染，路上行驶的车辆水箱很快
就可能被遮挡，影响散热造成
车辆高温出故障。”市民程先生
对记者说，以前经常带孩子外
出到河堤玩，现在只要感觉有
飞絮，就再也不出门了。

记者了解到，柳絮和杨絮
属于易燃物质，且本身十分轻
盈，随风飘荡，极易引发连环
火灾，加上一些小孩防火意识
淡薄，大人乱扔烟头现象严
重，飞絮极易被引燃成为导火
索，甚至会造成火烧连营的危
险，每年媒体都有报道因引燃
飞絮导致的火灾事故。

“杨树和柳树能够入选城市
绿化用树，除了我们能够看见
的春意美景，以观赏价值取胜

外，‘固碳滞尘’也是杨柳树的
一大法宝。”市林业技术推广站
副站长、高级工程师司长征向记
者介绍，据统计，一株成年杨树，
一年可以吸收二氧化碳 172 公
斤，释放氧气 125公斤，滞尘 16
公斤。一株成年柳树，一年可以
吸收二氧化碳 281公斤，释放氧
气204公斤，滞尘36公斤。

林业高级工程师李国强告
诉记者，杨柳飞絮是植物种子
传播和繁衍后代的一种自然表
现，具有明显的季节性和周期
性，且只有雌株才会飞絮。近
年来，我市在治理飞絮方面经
过多年探索，总结出高接换
头、注射药物等方法。高接换
头是把雌株的树冠砍掉，嫁接
雄株的接穗，主要针对柳树；
注射药物是向雌株注射花芽抑
制剂，控制来年飞絮，主要针
对单株。此外还有修剪树冠、
喷洒粘合剂等方法，都取得了
不错了防治效果。

多重因素困扰，影响造林积极性
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“未来我市将加强绿化造林
的质量，比如绿化时选择不对
人们造成不便的树种，加强防
治现存的杨树和柳树的飞絮，
发展小杂果林木和生态旅游，
让种树大户减少对纯林木经济
的依赖等。”市林业局植树造林
科科长董秋彪告诉记者。

林业高级工程师李国强说，
为了从根本上治理飞絮困扰，未
来我市将逐步更新树种替代作
为绿化树的杨柳树，种植白蜡
杨、重阳木、广玉兰、国槐、大叶
女贞、黄山栾、银杏等。

市绿化办相关负责人告诉
记者，为了做好林业生态建
设，提高造林质量，我市将做

好造林树种的选择。城市周边
重点防护林建设确定的造林任
务，主要是防护林带建设。各
县区结合生态防护功能和景观
功能，选择以高大乔木树种、
乡土树种为主的造林绿化树
种，做到常绿树种与落叶树种
相互搭配。优先选择楸树、白
蜡、国槐、银杏、水杉、枫
杨、雪松、广玉兰、杨树雄株
等造林树种。郾城区北部高压
走廊绿化建设应选择优先选择
女贞、枇杷、百日红、樱花等
小乔木树种。

针对近年来木材价格持续
下跌，影响植树造林大户积极
性的情况，市林业高级工程师司

长征认为，以前我市造林主要以
杨树为主，由于造林中出村率低
和城乡对木材用量的减少，在大
环境的影响下，木材价格由多年
前的每立方米 1000 元左右，跌
至现在的450元左右。

据介绍，为了鼓励造林大
户的积极性，推动林业健康发
展，保护生态环境，国家推出
了储备林计划，目前我市也规
划了 18万亩的储备林计划，将
通过实施高效可持续经营措
施，提高林分质量和林地生产
力，推广良地、良种、良法等
先进适用技术和培育模式，发
挥森林生态、经济和社会多种
功能和效益。

发挥生态效益，提高造林质量

我市的乡村防护林我市的乡村防护林
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阳春三月，正是花木种植
的好时节。3月 10日，在 107
国道临颍县石桥段沿线的一个
个花卉苗木基地里，随处可见
农民种植花卉苗木的忙碌身
影，一条从无到有的花木走廊
初具规模。

走进临颍县石桥乡一处花
卉苗木园，只见众多工人们正
忙着装运、挖坑、栽种，成片
的丝绵木、红叶林等景观绿化
苗木整齐划一，这里就是河南
景缘公司投资建设的苗木基
地，投资达 1 亿元，面积达
2000 亩，花卉苗木产业已初
具规模。记者在该基地见到，
去年冬天刚刚种下的数千棵红
叶林小苗已生根，吐出黄绿的
新芽；何楠柏、丝绵木等也长
势良好。

在临颍县繁城回族镇新老
颍河交汇处，颍河小镇农业观
光园吸引了许多游客来此游
玩。颍河故道里，碧水悠悠，
不时见到野鸭在戏水；岸边，
坐满了垂钓的游人。故道旁，
放眼望去，一片花海，花香扑
面而来。

园区负责人向记者介绍观
赏花木林带种植有美国红枫、
北美海棠、桂花、红梅、紫
薇、红叶李等。他们培育的花
木，最远的销往江苏等地。园
区的果园采摘园占地 200 多
亩，种植有柿子树、枣树、核
桃树、杏树等，由于成熟期不
相同，一年四季均可采摘果
实。

每到春暖花开，市区更是
到处弥漫着草木生长的芬芳。
樱桃、杏树、桃树、梨树、海
棠次第开放，城市的游园、广
场和街头，上演着一场又一场
花的盛宴，往往这一场还没落
幕，下一场已经开启，极尽繁
华。

嵩山路绵延不断的梨花，

好像洁白的云朵在低空浮动；
南环路上的紫薇，每一根枝干
都串起了密密匝匝的紫色小
花，仿佛孩子们精心编织的花
环；会展中心的海棠，与周边
郁郁葱葱的草木辉映，绘出一
幅幅动人的画卷。

我市大手笔打造的林水相
依的城市森林景观蓝图，让市
民感受绿化生态带来的美好和
变化。如今，美丽的漯河双河
汇流、碧水拥翠、鸥鹭齐飞、
渔舟唱晚，水在城中、林在水
中、人在画中是漯河的真实写
照。

“这些城乡绿化带来的生
活变化，得益于我市大力实施
生态廊道、农田林网、村镇绿
化、森林抚育等国家、省、市
林业重点生态工程。”市林业
局相关负责人告诉记者，近年
来，我市以农田、城乡道路和
水系为框架，突出抓好以舞阳
泥河洼滞洪区、临颍颍河西大
坡、郾城西大坡三个 10万亩
方为主的农田林网，以京珠、
南洛高速、107国道等八条省
级以上公路为骨架的廊道防护
林，以沙河、澧河、颍河等
17 条主要河渠为重点的水系
防护林，打造农田林网、道路
林网、水系林网“三网合一”
的生态网络体系。持续实施

《漯河市城市森林建设总体规
划》，以“森林进城、森林围
城”为主体，在市区外环和
县 城 周 围 建 设 围 城 防 护 林
带；依托沙澧河市区段建设
沿河林带，构建城市生态屏
障。

这些大手笔的绿色生态建
设，让广大市民处处能“看到
绿 色 、 闻 到 花 香 、 听 到 鸟
鸣”，让漯河的天更蓝、水更
清、空气更清新，环境也越来
越宜居，生活更加充满了幸福
感。
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